

# SPAM-Info



Liebe Genossinnen und Genossen,  
liebe Sympis

Wir freuen uns, euch eine neue Ausgabe des SPAM-Infos präsentieren zu dürfen.

Am 15. März stimmen wir über das Filmgesetz ab. Eine nationale Vorlage: Was hat diese mit Kinos in Winterthur zu tun? Darüber berichtet Benedikt Zäch auf Seite 2. Auf Seite 3 findet ihr unseren Jahresbericht 2021/2022 und auf Seite 4 die Einladung zu unserer Jahres-Mitgliederversammlung (JMV) vom 14. Juni 2022. Es freut uns besonders, die JMV dieses Jahr wieder „in echt“ durchführen zu dürfen. Für den Anlass laden wir euch gerne ins Restaurant Obergass ein. Die JMV beginnt wie gewohnt um 19:30 Uhr.

Solidarische Grüsse



**Florina Pantli**

Präsidentin SP Altstadt/Mattenbach

## Jahres- Mitgliederversammlung

SP Altstadt/Mattenbach

14. Juni 2022, 19.30 Uhr  
Restaurant Obergass, Winterthur

## Vorlagen & Parolen

vom 15. Mai 2022

National:

- JA** Filmgesetz
- JA** Transplantationsgesetz
- NEIN** Weiterentwicklung des Schengen-Besitzstands «Frontex-Vorlage»

Kantonal:

- JA** Klimaschutzartikel
- JA** Stimm- und Wahlrechtsalter 16
- JA** Kantonales Bürgerrechtsgesetz
- JA** Kantonale Volksinitiative «für eine Elternzeit» (Elternzeit-Initiative)»

# JA zum Filmgesetz

von Benedikt Zäch

Mit der Änderung des Filmgesetzes, die am 15. Mai zur Abstimmung kommt, wird eine Lücke geschlossen, die mit der digitalen Transformation entstanden ist. Inländische Fernsehsender, die in der Schweiz Filme anbieten, sind verpflichtet, 4 Prozent ihres Umsatzes in das Schweizer Filmschaffen zu investieren. Damit leisten sie einen Beitrag zur Förderung der einheimischen Produktion von Filmen. Ausländische Fernsehsender und Streamingdienste, die in der Schweiz Filme anbieten, haben diese Investitionspflicht nicht. Die Gesetzesänderung beseitigt nun diese Ungleichbehandlung.

Auch private Fernsehsender (wie SAT 1) und Streamingdienste (wie z.B. Netflix) sollen künftig 4 Prozent des in der Schweiz erzielten Umsatzes in das hiesige Filmschaffen investieren. Sie haben die Wahl, sich entweder direkt an Film- oder Serienproduktionen zu beteiligen oder eine Ersatzabgabe zu leisten, die der Schweizer Filmförderung zugute kommt. Zusätzlich muss das

Streamingangebot zu 30 Prozent aus Filmen oder Serien bestehen, die in Europa produziert wurden. Zur Abstimmung kommt es, weil bürgerliche Jungparteien das Referendum ergriffen haben. Das Referendumskomitee wird, nicht verwunderlich, von ausländischen Privatsendern und Streamingdiensten unterstützt, die mit Werbefenstern und Streaming zusammen über 500 Millionen Franken in der Schweiz umsetzen. Da die Erträge vollumfänglich ins Ausland abfließen, entsteht der Schweiz kein wirtschaftlicher und kulturpolitischer Nutzen. Ausserdem ist die Schweiz heute eine Insel, denn ausser Österreich kennen sämtliche Nachbarländer eine entsprechende Abgabepflicht, die zum Beispiel in Deutschland direkt in die Filmförderung fliesst. Die Gesetzesänderung folgt daher dem in Europa etablierten Grundsatz: Wer hier Filme anbietet, soll sich auch an der hiesigen Produktion beteiligen.



# Jahresbericht 2021-2022

von Florina Pantli

Am 8. Juli 2021 fand die letzte Jahresversammlung der SP Altstadt / Mattenbach statt. Sie wurde über Zoom abgehalten und war gut besucht. Der Jahresbericht 2021/2022 wurde in einem SPAM versendet.

Der Vorstand tagte fünf Mal und verfasste drei SPAM-Infos.

Der Vorstand hat sich in diesem Jahr einmal physisch getroffen und vier Mal die Sitzungen via Zoom abgehalten.

Aufgrund der COVID-19-Pandemie war es 2021/2022 erschwert Veranstaltungen durchzuführen. Mittels der Impfung und dem Zertifikat konnten Veranstaltungen durchgeführt werden. Folgende Veranstaltungen wurden 2021/2022 durchgeführt:

- Der Stadtrundgang mit Paul Lehmann wurde am 17. Juli 2021 bei schönem Wetter durchgeführt. Der Anlass war gut besucht und beim anschliessenden Apéro wurde rege diskutiert.
- Im Rahmen der Wahlen fürs Stadtparlament 2022 fand ein Postkartenbrunch statt. Der Postkartenbrunch fand am 16. Januar 2022 statt. Es wurden viele Postkarten geschrieben, trotz spärlicher Besucherzahlen.

- Eine weitere Veranstaltung, im Rahmen des Wahlkampfs, war der Quartierrundgang im Stadtteil Mattenbach. Der Rundgang fand am 22. Januar 2022 statt und wurde sehr gut besucht. Anwesend waren die Stadträtin Christa Meier und Nicolas Galladé. Geführt wurde der Stadtrundgang von den Stadtparlamentarier:Innen Gabi Stritt und Benedikt Zäch.

- Am 29. Januar 2022 fand eine Standaktion vor dem Migros Deutweg statt. Die amtierenden Stadtparlamentarier:Innen Gabi Stritt und Benedikt Zäch warben erfolgreich für ihre Wiederwahl. Tatkräftige Unterstützung erhielten sie von Marina Niedermann.

Im April 2022 ist die Ortspartei Altstadt / Mattenbach der Mattenbach-Allianz beigetreten. Dieser Entschluss wurde einstimmig getroffen. Die Ortspartei beteiligt sich mit einem finanziellen Jahresbeitrag von ca. CHF 100 an der Mattenbach-Allianz.

Wir möchten uns bei euch, liebe Mitglieder und Sympathisant:Innen bedanken für eure rege Teilnahme an unseren Veranstaltungen. Wir hoffen auch im nächsten Jahr wieder spannende politische Veranstaltungen durchführen zu können.



# Einladung Jahresversammlung

SP Altstadt/Mattenbach

**Dienstag, 14. Juni 2022**

**19.30 Uhr, Restaurant Obergass**

Schulgasse 1, 8400 Winterthur

## Traktanden:

1. Begrüssung, Wahl der Stimmzähler/innen, Entschuldigungen, Protokollführung, Genehmigung Traktanden
2. Jahresbericht 2021/2022
3. Wahl der Vorstandsmitglieder
4. Wahl der Vertreter/Innen in den Parteivorstand der SP Bezirk Winterthur
5. Varia

